

FOCUS COMMERCE | CE Vapot

Ouvert depuis 2013 à Crozon, le magasin CE Vapot fête ses 10 ans en faisant peau neuve et surtout en changeant d'adresse. Alice, entrepreneuse, et Emeric, salarié, vous accueillent désormais 1, rue Charles Levenez dans le centre bourg, dans une belle bâtisse en pierres et une façade travaillée. En plus d'une gamme de qualité de cigarettes électroniques, de liquides français aux normes NF et au conseil qui va avec, CE Vapot propose aussi un lieu calme pour prendre un café ou verre avec une sélection de bières locales et boissons aromatisées aux plantes. La boutique est ouverte du Lundi au Samedi.

Contact: 06.37.03.15.57 - Appli Intramuros: @CE Vapot



FOCUS COMMERCE | Bacchus & Co

Une cave à vin vient d'ouvrir ses portes à Tal-ar-Groas. Fanny, Raphaël et Bruno vous accueillent dans un lieu chaleureux pour découvrir et déguster une gamme de vins, bières locales ou spiritueux sélectionnés, en grignotant des produits locaux d'épicerie fine. Des plats traiteurs à emporter ou à manger sur place et des planches sont disponibles. Ouvert du Mardi au Samedi de 10H à 20H en continu, et le dimanche de 10H à 13H, le bar/cave à vin propose, tous les quinze jours, le coup de cœur du caviste avec dégustation. Les vigneron indépendants sont mis à l'honneur et les prix sont accessibles avec une gamme ouverte. Parfait endroit pour un after-work entre collègues ou un apéro entre amis. La salle à l'étage, 20 places assises, peut être privatisée sur réservation.

Contact: 02.98.27.92.43 - Appli Intramuros: @Bacchus & Co



Economisons ensemble l'éclairage public

Depuis Noël dernier, la ville a fait le choix de modifier son éclairage public, afin de compenser les augmentations des tarifs d'électricité (+135%). Les modifications ont permis de réduire la facture globale de 25 000€. L'éclairage permanent a disparu de notre commune sauf en saison sur l'espace portuaire pour des raisons de sécurité. Avec le changement d'heure et l'allongement des jours, les horaires changent : L'éclairage passe de 6h du matin jusqu'à 20h30 le soir, et évidemment se coupe automatiquement pendant la journée avec la luminosité. Le port du Fret et Crozon bourg resteront allumés jusqu'à minuit, et les quais de Morgat jusqu'à 2h du matin, suivant l'activité des bars-restaurants. La ville a aussi fait le choix de passer l'éclairage public en tout LED pour 2024.



Une résidence seniors en centre bourg

Rue Graveran à Crozon, proche du centre-bourg, s'est construite une résidence seniors qui ouvrira ces portes cet été. 89 appartements accueilleront des seniors souhaitant garder leur indépendance, tout en bénéficiant de services à la personne dans un environnement sécurisant et riche en lien social. Les appartements proposés vont du T1 au T3, avec cuisine équipée, salle d'eau adaptée et espace extérieur privatif. Un service de restauration optionnel est proposé, ainsi qu'une gamme de services sur mesure. Les séjours temporaires seront également possibles. Pour toute information, ou réservation adressez vous à Espaces et vie : 0800 111 300 ou info@espaceetvie.fr. Retrouvez les liens sur le site internet de la commune.

Krennlarvar du jour : Tamm-ha-tamm; E ou graet e vragoù da Yann – *par l'association AVF*
« Petit à petit on fit le pantalon à Yann. Rome ne s'est pas faite en un jour »

Où trouver mon Liou Bihan ?

Chaque mois, le Liou Bihan (« petit Liou » en breton) est disponible en Mairie, à la bibliothèque, ainsi que dans vos commerces.

Pour sa version numérique, il est téléchargeable sur le site de la mairie (www.crozon.bzh).

Une question? Un sujet? Ecrivez-nous à communication@mairie-crozon.fr



Mars/Avril 2023 - N°12

L'ESCAPADE DU WEEK-END: MORGAT – LE CAP DE CHEVRE



Des pinèdes du Kador aux landes de bruyères du Cap.

Le printemps pointe enfin le bout de son nez, les jours rallongent et nos balades aussi. Nous partons ce mois-ci vers l'extrême sud de la commune, le Cap de la Chèvre, via les voies vertes communales. Nous quittons Morgat par un départ plutôt sportif (dénivelé de 8%) en remontant la rue du Cap de la chèvre, pour rencontrer les pinèdes du Kador. Quelques coups de pédales au détour des ruelles ombragées et nous voici à l'entrée de la voie cyclable aménagée par les services techniques. Petit coup d'œil en passant, aux alignements de pierres de Ty-ar-C'huré, possibles marques archéologiques d'habitats de l'Âge de Bronze.

Villages de pêcheurs et moulins à vent.

Nous continuons sur la voie cyclable jusqu'à Saint-Norgard où nous traversons la départementale. Là juste après la route sur notre gauche, nous trouvons le moulin "Bar ar Menez". 2 km plus loin, nous passons cette fois le moulin de Kergonan. Typiques, on retrouve une centaine de ces moulins en Presqu'île de Crozon, dont celui de Luzéoc à Telgruc, qui se visite en saison. Cet itinéraire hors route, nous fait passer par des hameaux magnifiques, anciens villages de pêcheurs du cap. Nous sommes contraints de rejoindre un petit tronçon de départementale à Rostudel, où nous profitons d'une vue panoramique sur l'anse St-Nicolas, la baie de Douarnenez et le Menez-hom au loin. Arrivés au sémaphore, nous attachons nos vélos et continuons à pied jusqu'à la pointe. Une belle balade riche en patrimoine et assez courte en kilomètres (environ 9km) et peu de dénivelé.

Retrouvez les cartes sur WWW.CROZON.BZH

Réunions de quartiers 2023

Engagement pris par la municipalité, les réunions de quartiers reprennent cette année. C'est l'occasion pour tous les citoyens de venir à la rencontre de leurs élus, de leurs voisins, de s'exprimer et d'écouter, de faire remonter des problèmes, de proposer des solutions.

Les réunions de quartiers 2023 :

- ◆ Saint-Hernot / Cap de la chèvre : Mardi 2 mai à 18h, Salle Ty Skol.
- ◆ Crozon bourg / Anse de Dinan : Jeudi 4 mai à 18h, Maison du temps libre.
- ◆ Le Fret/St Fiacre/Trez Rouz : Mardi 9 mai à 18h, Maison Ursule.
- ◆ Morgat : Jeudi 11 mai à 18h, Salle Ty Skol (Salle Kador étant en travaux).
- ◆ Tal-ar-Groas: Mardi 16 mai à 18h, Maison pour tous.

Le découpage des réunions de quartiers est le même que celui des bureaux de vote. Rendez-vous à la réunion qui vous semble la plus pertinente par rapport à votre lieu d'habitation.



Ici commence la mer

Ce mois-ci, des macarons « Ici commence la mer » ont été installés par les services techniques sur différentes bouches d'égout de la ville. Ces macarons sont financés par l'EPAB (établissement public de gestion et d'aménagement de la baie de Douarnenez) et des fonds européens dans le cadre du projet « Preventing Plastic Pollution » (Eviter la pollution plastique). Le choix des emplacements a été fait par les services de la ville pour cibler les lieux de haute fréquentation et éloignés du littoral pour rappeler à tous, que peu importe où l'on se trouve, ce qui sera jeté partira à la mer avec les eaux pluviales. Une des pollutions les plus courantes : le filtre plastique des mégots de cigarettes... des cendriers ont également été installés sur la commune pour éviter cela.



Réunion d'échange sur la préservation du littoral

Vendredi 17 mars, à la maison du temps libre de Crozon, un panel représentatif de 60 personnes s'est retrouvé sur 4 tables rondes pour échanger toute la journée sur les problématiques de préservation du littoral. L'agence Brestoïse ADEUPA s'est chargée de l'organisation de cette journée et de l'animation des débats. Les services de l'Etat et des collectivités territoriales étaient également présents pour répondre aux questions sur le cadre réglementaire des différents sites. Une première du genre à Crozon sur cette thématique, les échanges ont été très riches et le bilan de cette journée est très positif. Les participants, unanimes sur la nécessité de protéger notre territoire et de concilier les usages, ont fait de nombreuses propositions qui nourriront les décisions des élus. Un compte-rendu a été réalisé par l'ADEUPA, disponible sur le site de la ville.



170 arbres plantés

Suite à l'abattage d'une parcelle de pins située à St-Jean, afin d'alimenter la chaufferie bois de l'école Jean Jaurès, les services techniques ont procédé à la plantation de 170 arbres d'essences plus endémiques, mieux adaptées à notre territoire: Peupliers, Aulnes, Châtaigniers, Frênes, Erables. Des arbres ont également été plantés au cimetière.

Aménagements des voies vertes cyclables

En 2022, les voies vertes communales ont été réalisées par les services techniques, la dernière étant Crozon-Lostmarc'h. Un gros travail de signalétique est en cours pour mieux orienter les cyclistes vers ces voies entièrement isolées des voitures. Des panneaux d'informations sont présents dans la ville et sur les voies, et des barrières de protection ont été installées pour empêcher les voitures ou deux-roues à moteur de pénétrer sur ces voies



Kaniri ar mor : L'Orchestre à l'école Jean Jaurès

Tous les élèves des deux classes de CE2 de l'école Jean Jaurès de Crozon participent depuis la rentrée 2022 au projet l'Orchestre à l'école porté par l'école de musique Kaniri Ar Mor. Chaque vendredi, les institutrices Aurélie Moulin et Lydia Le Louet rejoignent avec leurs trente élèves la maison du temps libre pour une séance collective de découverte musicale et instrumentale avec comme objectif au bout de 3 ans de former un orchestre d'enfants. Le but étant de permettre à tous l'accès à l'apprentissage d'un instrument et à la culture musicale. Trois animateurs de Kaniri-ar-Mor les accompagnent, Christian pour les trompettistes (et tuba), Arthur pour les percussionnistes et Yannick pour les trombonistes en herbe. Un beau projet ! Hâte de les écouter en concert !



ZOOM ASSO | CROZON WATERMAN CLUB

Dimanche 2 avril, les athlètes du Crozon Waterman Club ont brillé à Brest Plage du Moulin Blanc, aux Championnats de Bretagne de SUP RACE. De très beaux résultats avec les jeunes Louka BRARD Champion de Bretagne Cadet et Elliott BRY sur la deuxième marche du podium. Encore une fois, les athlètes Sup-racers du Crozon Waterman Club font rayonner notre territoire. Le 16 avril dernier, le club était à l'initiative de l'organisation du premier Open de Bretagne de « Swell beach race series » en Presqu'île sur la plage de Goulien, de nombreux participants se sont confrontés sur notre littoral. Amaury Dormet, coach sportif et fondateur du club, et Jeff Brard, président, nous promettent un évènement à l'automne rassemblant les meilleurs mondiaux en Stand Up Paddle, un Open de France ici à Crozon.

Appli Intramuros: @Crozon Waterman Club



Le retour des Grands Gravelots

Depuis le printemps 2020, un couple de Grands Gravelots revient régulièrement nicher sur la plage de Morgat. Cela a de nouveau été constaté cette année par les agents du [Parc naturel marin d'Iroise](#).

Afin de protéger cet oiseau considéré comme vulnérable en France, un enclos de protection a été mis en place. La population nicheuse de Grands Gravelots en France est en effet estimée à 200 couples et il se trouve ici quasiment en limite sud de son aire de répartition. Le couple niche à même le sol, dans une coupe peu profonde dans le sable ou les galets et avec une vue dégagée pour protéger la progéniture. Les herbes ont été retirées par le service espaces naturels il y a plusieurs semaines pour favoriser la nidification. Opération réussie, le Grand Gravelot est de retour !

Pour éviter de marcher sur des œufs et contribuer au succès de la reproduction du Grand Gravelot, il convient de ne pas pénétrer dans l'enclos. Par ailleurs, à compter du 8 avril et jusqu'au 30 septembre 2023, les chiens seront interdits sur la plage de Morgat (arrêté municipal n° 271-2023 du 4 avril 2023) afin de préserver la tranquillité de ce rare oiseau.



Crozon accueille les Maires du Finistère

Vendredi 7 avril, la Ville de Crozon recevait l'Assemblée générale AMF 29 des maires du Finistère à l'Améthyste. Patrick Berthelot, Maire de Crozon, a accueilli ses collègues par un discours présentant la commune et ses enjeux, suivi de Michael Kerneis, Président de la Communauté de communes, et Philippe Mahé, Préfet du Finistère.

Une centaine d'élus, maires, sénateurs, députés, étaient présents. Dominique CAP, Président de l'AMF 29 a rappelé le nombre d'élus en Finistère: « 5278 élus municipaux qui font vivre nos communes », et la tâche difficile de ces derniers face à la multiplication des collectifs et des attaques sur les réseaux sociaux.

Maël De Calan, Président du Conseil départemental du Finistère, a lui insisté sur l'entraide "nécessaire entre les collectivités locales, dépassant les lignes politiques, pour le bien de l'intérêt général" en cette période compliquée.

Une belle rencontre des élus du Finistère sur notre commune, qui permet à nos élus d'échanger et de s'enrichir des expériences de nos voisins proches.



Legs Guyot 2023

6 jeunes, élèves des collèges Alain et Sainte Jeanne d'Arc, ont reçu ce vendredi 3 mars le Legs Guyot. Patrick Berthelot, Maire de Crozon, Dominique Guillois, adjointe à la jeunesse, les élus du Conseil municipal et du Conseil municipal Jeunes leur ont remis leur récompense.

En 1976, Mme Marie-Joséphine adresse un courrier à la mairie de Crozon pour lui faire part du legs d'une partie de ses biens : la ferme de Trémaïdic, la prairie dite « de l'hospice » et la parcelle de terre située à Crozon rue Ernest Renan (où se trouvent actuellement les serres municipales). Elle confie alors à la ville de Crozon le soin de distribuer chaque année une somme de 3 000 francs prélevés sur les revenus de ces biens à 6 élèves « ayant donné le plus de satisfaction à leurs maîtres ». Les 6 élèves méritants pour cette année, ce sont donc :

Pour le Collège Alain : • Lana GOUERE • Amandine LEROUX • William PRUVOST

Pour le Collège Sainte Jeanne d'Arc : • Anna FABIEN • Léane MATLEGA • Enzo MERCIER

Bravo à eux !

